

龍 溪

発行所

発行者

第100号

大阪市史跡
龍溪禪師墓所

靈龜山

九島院

〒550-0022 大阪市西区本田3丁目4番18号

TEL 06 (6583) 2725 FAX 06 (6583) 0908

第廿六代住職

奥田穂積(明勝)

当院は、阪神なんば線で、なんばから7分です。

隱元禪師三五〇大遠諱

戒の精神に立ち返り眞の中友好を

黄檗宗大本山萬福寺で十月三日宗祖隱元禪師三五〇年大遠諱法要が當まれ、僧俗約三百人が参列して遺徳を偲びました。当日はユーチューブでライブ中継もされました。

住職も副悦(木魚)の重責を果たしました。法要に先立つての報恩授戒会では拙院からは16名の檀家さまが参加されました。

宗祖隱元禪師が来日され、最初に行つたことは「授戒会」です。宗祖の禪の特徴は持戒禪で、自身の三宝(仏・法・僧)に帰依して自らの規律である戒をよく保ち、身をもつて律することに厳しかったと云われています。

そもそも戒は、人がこう言うからこうするという外的要因に左右されず、お釈迦さまの教えるもと仏教徒として自發的にこうするという思いとその思いを基に行動できる習慣のことです。心の拠り所を自己の中に求めしていくことこそ大事だと黄檗宗は教えています。

隱元禪師(一五九二~一六七三)は中国福建省の黄檗山萬福寺の住持で、日本からの度重なる招請に応じ一六五四年に弟子ら20人を伴つて来朝されました。

拙院開山龍溪禪師の懸命な斡旋で後水尾法皇や徳川幕府の崇敬を得て、十六六年に宇治大和田に中国の自坊と同じ名前(黄檗山萬福寺)を創建されました。

禪宗の興隆以外にも美術や医術、建築、煎茶、普茶料理などの技術・文化を伝え江戸時代の日本文化に大きな影響を与えた。

法要は隱元禪師を奉る開山堂で営まれ、大導師の近藤博道第63代管長が「一天氣爽祖師眞嚴統家風棒喝仁正法傳來東土渡入深禪定活麒麟」と香語を唱えて

宗祖の遺徳と功績を讃えました。
「黄檗宗」と名乗ったのは明治になってからで、それまでは「臨濟正宗」と名乗っていました。黄檗希運・臨濟義玄といふ中国禪宗の一派である臨濟宗の正統な教えです。

俗耳に入りやすくなるため「唯心の淨土・己身の阿弥陀仏を体得する」と淨土門の用語を交えた表現を加えました。

禅宗の興隆以外にも美術や医術、建築、煎茶、普茶料理などの技術・文化を伝え江戸時代の日本文化に大きな影響を与えた。

法要は隱元禪師を奉る開山堂で営まれ、大導師の近藤博道第63代管長が「一天氣爽祖師眞嚴統家風棒喝仁正法傳來東土渡入深禪定活麒麟」と香語を唱えて

極樂淨土も、共に自己の身心のうちに具備している』『臨濟錄上堂』の「赤肉団上一無位の真人有り。常に汝等諸人の面門より出入りす。未だ証拠せざる者は看よ看よ(この身の肉体に何の位階もない庶民に布教してきました)。「阿弥陀仏も



墓地管理費のご納付をお願いします。墓参りの折、郵便振込みでも結構です。

東海道五十三次漢詩の旅

○日本橋(朝之景)

早發寅刻日本橋

大名列飾槍瓢

誰祈無事思千里

東海道中旅路遙

(大意) 早立ちで賑わう寅の刻午前四時 大名列の毛槍がひるがえつて、長い旅路は遙か

五街道の筆頭・東海道は名所・旧跡の多い街道で、江戸日本橋を起点に品川宿から大津宿までの56里余。起点の日本橋、「お江戸日本橋七つ立ち」寅刻(午前四時)の早朝に出発した。

○品川(諸候出立)

列肆比櫓麾旅人
誰知客舍多娼妓
街道無雙殷賑眞

(大意) 多くの店が軒を連ね旅人をさしまねく。多くの帆船が往来する品川の浜。誰もが知つてゐる旅籠は大勢の娼妓を抱えてゐることを。品川の宿は東海道随一繁盛してい

五十三次最初の宿場。右手に八ツ山、左手が海。品川寺(ほんせんじ)や歴史ある寺が立ち並ぶ。將軍家光開基の沢庵和尚ゆかりの東海寺。旅籠は大勢の売笑する娼妓をかかえ、品川女郎の呼び名も高い。落語『品川心中』の舞台

○川崎(六郷渡船)

傳聞靈験大師堂
善女善男焚片香
來渡六郷川崎宿
厄除參詣不尋常

薩摩行列幟紋翻
斬捨英人生麦村
告急風雲萌戰禍
茫茫東海月黄昏

(大意) 摩藩の行列丸に十の字の幟を翻し、行列を横切つた英國人らを斬り捨てた生麦村。風雲急を告げる戦禍の萌時に見える

鶴見川を越え宿場に入ると生麦村。幕府に公武合体・幕政改革を迫つた薩摩藩主島津久光侯の行列に乗馬のまま横きつた英國人らを斬りつける事件(生麦事件)がおこり、翌年の薩英戦争の原因となつた。その後、薩摩藩は開国倒幕に変わつた。

六郷川(多摩川)の渡しを下りると平間寺(川崎大師)の門前町。急逝した隆円上人が將軍家斉の身代わりと噂され、厄除け寺として江戸庶民の信仰を集め。初詣客は毎年三百万人を越す

○神奈川(生麦事件)

界。國の境に相模國と武藏國と相模國との境

(大意) 東海道中の旅も里長い旅路。杖を頼りに山行十歳木立場に入る。此處は武蔵と相模の国境の權太坂。西行最初の難所。行き倒れも多かつた。坂を登り切ると境木の立場(休息所)から眺望はよい

道中十里旅程長
杖策山行入立場
國界武相權太坂
蒼松森列遠相望

○保土ヶ谷(權太坂)



ご 報 告

4月に予定された行事ですが、コロナ禍で10/1~10/3に延期となり、無事に黄檗宗大本山萬福寺にて、宗祖隱元隆琦禪師350年大遠諱が厳修されました。

また、記念行事の一つとして報恩授戒会も開催され、九島院より16名のご参加を頂きました。誠にありがとうございました。住職も10/1~10/3までお役を頂き、宗門に対してご奉公できることをうれしく感じています。是非、黄檗宗大本山萬福寺にお参り下さい。



12/31
坐禅と除夜の鐘
～大晦日の恒例行事～
23時 坐禅開始
23時40分
鐘つき開始
誰でも参加できます！



令和5年 年忌早見表

年 忌 早 見 表

年忌	寂年	年忌	寂年
1周忌	令和4年	17回忌	平成19年
3回忌	令和3年	25回忌	平成11年
7回忌	平成29年	33回忌	平成3年
13回忌	平成23年	50回忌	昭和49年



第24回

修養会

開催日
天 気

11月 3日(祝)
晴れ

九島院が属する黄檗宗。その黄檗宗寺院の黄檗山萬松院、黄檗宗大本山萬福寺を拝塔。午後からは、宇治平等院を拝観。昼食は萬福寺での普茶料理。秋の京都・宇治をゆっくり満喫。37名の参加者の皆さまと一緒に楽しく一日を過ごせました。4年ぶりの開催となつた修養会。参加された方々との楽しい交流ができて大変うれしく思っています。黄檗宗大本山萬福寺では現在ランタンフェスティバルを開催中。今年は隱元禪師350年大遠諱の記念年です。是非、萬福寺350年へお参り下さい。

(住職)
大本山萬福寺

行 事 予 定

5/14 九島院マルシェ&ヨガ
(予定)
3/25 春の写経会(27回目)

3/23 山門会(春彼岸法要)
11/13 お寺deヨガ(23回目)
9/24 写経会(26回目)
8/23 大龜地藏尊 地藏盆回向
8/22 お地蔵さんご回向(3回目)
8/19 水灯会(お施餓鬼法要)
6/2 はじめての坐禅(7回目)

参加者4名
参加者20名
参加者10名
参加者23名
参加者4名
参加者23名
参加者10名
参加者20名



スマホのカメラを
かざしてください

九島院の情報をいち早くお届けすることが出来るよう、LINEの公式アカウントを開設しました。友だち登録して頂いた方には、イベント時にガチャガチャ一回無料の特典があります！

九島院公式LINE
アカウントはじめました！

無人販売所

最近『餃子の無人販売所』が増えている。24時間営業で大繁盛だ。コロナ禍で人の接触を避ける無人販売は急成長を遂げている。24時間無人営業のコインランドリーのノウハウを活用し、大型冷蔵庫に冷凍餃子を陳列し、購入者はお寺の賽銭箱のような箱に代金を勝手に入れる仕組み。

人の善意に頼る仕組みはシンプルなもののだが、時より無人販売所の窃盗事件が報道される。外国人にとって日本の自動販売機など考えられないものだという。田舎の道端にも農作物の無人販売所があるが誰しもついという邪な思いが浮かぶ。

ラビ・ピンハス・ペリーの『トーラーの知恵』に出ていた話。ユダヤ教のラビ(教師)が弟子に「安息日に財布を見つけた。お前は拾うか」と尋ねた。

「勿論拾わない」と答えた弟子に「お前は馬鹿か」と叱った。「自分は拾う」と答えた弟子に「お前は罪人だ」と叱った。「自分には分からないが、その場になってずいぶんと迷うだろう。でも神がきっと自分に正しい判断をさせて下さると信じている」と答えた。

ラビは3番目の答えを褒めた。簡単に拾わないと言うのは偽善者。第2の答えは偽悪者。眞の宗教者は神や仏が自分を守って下さると信じられる人間だ。そういう意味で、無人販売所は自分の信仰を確かめる修行道場なのだ。世間を騒がす旧統一教会報道で宗教嫌いになつてはいけない。

犬の散歩で行く大阪城公園でアップルウォッチを落とし大騒ぎをしたことがある。携帯電話と連動しているのでなおさらだ。幸いにも1時間後戻ったら駐車していた場所の車止めに立てかけてあった。奇跡としか言いようがないが、きっと宗教者に拾われたのだろう。

今日は同駐車場で、革のポシェットが落ちていた拾って中身を確かめると何も入っていないかった。宗教者たる老生、内なる仏さまの命ずるがまま届けようとしたが、ふと想到了。車上あらしが捨てたものなら、老生の指紋もあり犯人と誤認されるのでは。。幸い駐車場の職員が通り掛かり難を逃れた。



お知らせ ◎のぼり奉納の募集◎ 1旗 金 2千円

『南無觀世音菩薩のぼり』を入れ替えます。
1年間境内に掲げます。昨年同様、お施主さんを募集いたします。為書きと施主名を墨書します。

ご希望の方は、寺務所までお声かけ下さい。

▼安倍元首相の国葬に際して「国葬反対」の方々に違和感を抱いた。民主主義の根幹の選挙演説中に凶弾に倒れた故人に哀悼や憐憫の情の一からも見いだせない。

▼黙祷の時間帯に楽器を打ち鳴らしシュフルヒールのボルテージを上げた姿を目にして子供たちやご遺族の心情を察するに戸惑いを禁じがたい。

▼「村八分」の残り二分は火事と葬儀だといふ。「生者は死者を裁かない」とは古来から

編集後記

日本の美風であつたはず、せめて人の死を悼む黙祷の時間帯ぐらいは配慮してもらいたかった。

(閑栖記)

息を吸うのではなく、ゆっくり大きく息を吐くのです。
▽今年は神戸・奈良・大阪マラソンに出走します。思ったほど練習ができていませんが、急がず慌てず、そしてけがをしないように楽しみたいと思います。

▽一年前から続く足底筋膜炎も少し緩和しました。完治には至つていませんが、慌てずに治療を続けます。そして、大阪マラソンでの自己ベストを目指します。(住職記す)

△法務も含めて重なるときはなぜか重なってしまいます。
そういう時こそ大きく深呼吸。しっかりと息を吐くことに意識を高めます。

△ランニングでも同じくそうです。しんどくなつた時こそ、

△お地蔵さんの前掛け募集○
新しい前掛けで新年をお迎えできます
ようく合計で九体のお地蔵様の前掛け
奉納をお願いします。ご奉納いただけます方はお寺まで。

